

## **HYM 112**

Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 25 de abril 1976. **Docs.3**

Sobre la democracia y la participación del cristiano en la política. Sobre la comparecencia de Fernando Cardenal ante el senado de E.U. y las atrocidades que suceden en Nicaragua.

**Clave expediente** HYM 112

**Fondo** Q

**Volumen**

**Año de publicación** 1976

**Año final** 1976

**Sección temática** 1976

**Serie geográfica** 1976

**Sección relacionada**

**Serie relacionada**

**Observaciones** Documento mecanográfico

**Fuente**



- 2 -

como hoy esta propuesto en las elecciones y estan los ciudadanos mexicanos llamados a elecciones.

Yo hablé el domingo pasado de que no habia que abstenerse sino - participar, pero son muchos los que piensan que hay que abstenerse para hacer de la abstencion un lenguaje, yo pienso que es un lenguaje - muy ambiguo, algunos dicen con razon, bueno es que la mayor parte no sabe ni escribir, no saben ni poner el nombre de un candidato diferente del que les llama la atencion con el escudo de los colores nacionales no saben por ejemplo, si quieren ellos Campa, no saben, no pueden escribir, aunque no este registrado cualquier otro, pero yo he reflexionado tambien como hace falta ese servicio humilde a la mayoria todavia ignorante de siquiera los que tienen interes los que se dicen vanguardia - yo no me sumo porque yo no puedo ni votar ni ser votado, por eso no me sumo en el asunto y no puedo pertenecer a un partido politico entonces no me sumo en eso, pero me sumo en la reflexion que tengo que hacer como cristiano de las cosas importantes de mi pais junto con ustedes sugiriendose lo al menos a ustedes porque los que tienen interes y se consideran vanguardias, porque no enseñaron a dibujar nombres de personas posibles como candidatos no registrados a quienes quisieran hacerlo enseñarlos a dibujar no a escribir, a dibujar un nombre como se dibuja cualquier - mono o una locomotora o cualquier cosa, porque no enseñarlos para que - no nadamas tuvieran que poner su huella digital.

Hermanos: Ustedes dicen, bueno Sr. Obispo y esto que siempre me lo pregunto aqui publicamente, porque algunos me lo preguntan publicamente hablando mal de mi y aqui nadamas vengo a hablar de politica, todo lo anterior no fue politica, todo lo anterior fueron principios cristianos y la politica entra en lo cristiano, porque el cristiano participa o no participa, y si participa hace politica y si no participa hace politica de cualquier manera, sea por omision o sea por accion de cualquier manera porque no vivimos en la luna vivimos en esta realidad humana, en la cual nuestras acciones o nuestras omisiones tienen consecuencias politicas, es decir; respecto a la vida comun, a la vida de la ciudad a la vida de la nacion y entonces, como participar? como cristianos estamos obligados que planteo un problema de moral un problema de conciencia, no es problema politico nadamas para algunos que desprecian la politica es un - problema de conciencia de que participar en las decisiones que nosotros tenemos que hacer el reino de Dios, pero no el reino de Dios mas alla de la muerte tambien, pero el reino de Dios desde aqui el reino de

- 3 -

Dios que hacer como lo describe aquí Jesús, aquí esta hablando del reino de Dios, este reino que es anuncio a los pobres libertad a los cautivos y no soluciones individuales, para hacerle bien a este pobre o curarle los ojos a este ciego sino para que se mejoren las condiciones para que no haya tantos ciegos, donde haya una participación.

Hermanos: muchas cosas tendria que decirles, recibí una carta del gran poeta nicaraguense el padre Ernesto Cardenal en que me manda lo que el dijo respecto a la opresion de su país, me manda la copia de lo que su hermano Fernando sacerdote tambien dijo en la camara, o en el senado en una comision de Estados Unidos, dijo sobre las atrocidades de Nicaragua salio en Excelsior en la 4a. pagina todo eso que dijo el hermano ~~haya~~ <sup>yo</sup> alla ante los representantes en Estados Unidos o ante los senadores, yo lo menciono aqui aunque eso no me gusta que se vaya alla al senado norteamericano como si fueran los que deciden de la vida del mundo, de hecho es así que deciden de la vida del mundo, pero yo no los puedo reconocer como que tuvieran ellos el poder ~~materia~~ <sup>materia</sup> de hacerlo, el poder material pero no tienen la autoridad para hacerlo a pesar de que estamos celebrando el bicentenario yo pido por que ese pueblo, el pueblo de los Estados Unidos tome conciencia de la atrocidad en que vive con su poder y como el poder lo utiliza, no solo para el bien como se pretende sino para el mal como las destrucciones de Viet-nam como las alteraciones de las <sup>vida</sup> ~~reglas~~ politica de nuestras naciones, tantas otras cosas, ~~por~~ <sup>pero</sup> por eso yo no estoy de acuerdo que Fernando Cardenal haya ido a hablar alla como si fuera el tribunal del mundo pero, el me lo manda, me dice Sr. Obispo hable de Nicaragua, de lo que padecemos, su palabra en la Catedral luego tiene resonancia que hacen el bien en otras partes, estoy cumpliendo con los deseos de ese amigo Ernesto Cardenal que vivió aqui en el monasterio de Santa Ma. aqui estuvo algun tiempo y por eso lo conozco.